
1

La Hoja
PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

Siempre con las puertas abiertas
Anunciar el Evangelio a los más alejados
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D. Santiago Pons
"La misión de la Iglesia debe ser el 
elemento vertebrador de toda la 
labor pastoral"
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Las noticias de la semana:

El tiempo en el que todos eran creyentes ha pasado. Estamos asistiendo al progresivo abandono de la fe y 
de la pertenencia a la Iglesia, una época en la que muchos han recibido el Bautismo, pero en lo que se refiere 
a la fe son indiferentes, e incluso rechazan abiertamente al Señor.

Así lo percibía el Papa Pablo VI cuando afirmó: “aunque el primer anuncio va dirigido de modo específico a 
quienes nunca han escuchado la Buena Nueva de Jesús o a los niños, se está volviendo cada vez más ne-
cesario, a causa de las situaciones de descristianización frecuentes en nuestros días, para gran número de 
personas que recibieron el bautismo, pero viven al margen de la vida cristiana”.

www.obsegorbecastellon.es

400º aniversario del hallazgo del 
Stmo. Cristo de la Junquera

XXI Encuentro Diocesano
de la Infancia Misionera
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Punto de mira

Sus sucesores en el pontifi-
cado han aportado mucha 
luz y claridad al respecto. Del 
mismo modo el Papa Fran-
cisco, ha incidido en nume-
rosas ocasiones en el deber 
que tenemos de evangelizar 
- como quien comparte una 
alegría y señala un horizonte 
bello - en todos los ámbitos, 
también a los más alejados, 
sin excluir a nadie, en las 
periferias. Pero también de 
re-evangelizar en este mun-
do nuevo, abriendo caminos 
de reiniciación a la fe de los 
bautizados que viven al mar-
gen de toda vida cristiana, 
desde la juventud o la adul-
tez, para que puedan llegar 
a una fe madura y compro-
metida, y para que vean en 
la Iglesia a una buena madre 
que acompaña en todo este 
proceso.
¿A qué periferias se refiere 
Francisco?, ¿dónde es eso?. 
Se refiere tanto a las perife-
rias geográficas como a las 
existenciales, “las del miste-
rio del pecado, las del dolor, 

tes. Se trata de, con humil-
dad, buscar caminos y salir al 
encuentro de los excluidos, 
en sus realidades concretas, 
y de ponernos a su servicio, 
anunciándoles que el mal y 
la muerte no tienen la última 
palabra y que el amor es más 
fuerte.
Es lo que hace Jesús al sen-
tarse en la mesa con publi-
canos y pecadores, comien-
do con los fariseos, entrando 
en casa de Zaqueo, dejando 
que la pecadora le lavara los 
pies, perdonando a la mujer 
adúltera, dando acceso al 
paraíso al buen ladrón, cu-
rando a los diez leprosos, 
perdonando los pecados del 
paralítico de Cafarnaún…, y 
tantas otras personas - que 
eran rechazadas, margina-
das y hasta perseguidas por 
quienes se consideraban 
mejores - a las que se acer-
có y les cambió la vida al 
anunciarles el Reino de Dios, 
su amor misericordioso, su 
perdón y su gracia para to-
dos los que creen en Él.

las de la injusticia, las de la 
ignorancia y prescindencia 
religiosa, las del pensamien-
to, las de toda miseria”. Se 
puede concretar en una lista 
interminable, pero en defini-
tiva son todos esos lugares 
o todas esas situaciones en 
las que se sufre, en las que 
la gente percibe errónea-
mente la ausencia de Dios, o 
aquellas que hemos exclui-
do de nuestra existencia.
Pero para ir a las periferias 
necesitamos, como creyen-
tes, salir de nuestras como-
didades, de nuestras tibie-
zas, de esa mentalidad que 
tenemos muchas veces: de 
buscar nuestra propia se-
guridad y nuestra salvación, 
y los demás ya se ocuparán 
de la suya propia, de sus su-
frimientos, y de solucionar 
sus problemas.
“No se queden ustedes en 
sus despachos parroquiales 
esperando que lleguen las 
personas para atenderlas”, 
decía Francisco a un grupo 
de seminaristas y sacerdo-

Siempre con las puertas abiertas

La Iglesia, para estar “en salida” debe tener siem-
pre las puertas abiertas al que venga, también 
para los más alejados, “porque esto es símbolo de 
lo que es una iglesia, siempre abierta”, indicó el 
Papa Francisco en un Audiencia General. Porque 
es “en salida” o no es Iglesia, o está en camino, 
ampliando su espacio para que todos puedan 
entrar, o no es Iglesia. Con las puertas abiertas 
siempre se da la oportunidad a que alguien que 

quiera o que lo necesite pueda entrar, ya sea por-
que está buscando a Dios, para confesarse, para 
rezar ante Jesús en el sagrario, porque necesita 
un poco de silencio, o porque necesita ser escu-
chado. Una parroquia que solo abre sus puertas 
en horario de culto, o que por sistema las tiene 
cerradas, da la impresión de algo que está muer-
to. Un templo abierto es signo de lo que quiere ser 
nuestra Iglesia, la casa abierta del Padre.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Todos somos destinatarios del Primer Anuncio”

Queridos diocesanos: 

El presente curso pasto-
ral, nuestra Iglesia dio-
cesana está centrada 
en el Primer Anuncio. La 
Iglesia, también nuestra 
Iglesia diocesana, es con-
vocada por Jesús para 
ser enviada a anunciar 
el Evangelio a todas las 
gentes de todo tiempo y 
lugar. Esta es su razón de 
ser y su dicha más pro-
funda. El centro del Evan-
gelio no es una teoría 
o una fórmula, sino una 
Persona: Jesucristo, que 
ha muerto y ha resucita-
do, para que todo el que 
crea en Él tenga vida en 
plenitud, la vida eterna. 
Jesucristo no es un al-
guien del pasado. Cristo 
vive, porque ha resucita-
do y sale al encuentro de 
todos para que creyendo 
en Él tengamos vida. En 
palabras del papa Fran-
cisco, el mensaje prin-
cipal del Evangelio es: 
“Jesucristo te ama, dio su 
vida para salvarte, y ahora 
está vivo a tu lado cada 
día, para iluminarte, para 
fortalecerte, para liberar-
te” (EG 164). Este anuncio 
responde al anhelo de 
infinito que hay en todo 
corazón humano. Este es 
el contenido de lo que 
llamamos primer anun-
cio. No puede faltar nun-
ca ni puede ser sustituido 
por ningún otro mensaje. 
Su objetivo es propiciar el 
encuentro de cada perso-
na con el amor de Dios en 
Cristo, que libera, salva, li-
bera y colma el deseo de 
verdad, libertad, plenitud 
y felicidad: un encuentro 
que mueva a cada per-
sona a creer de corazón 
en Cristo vivo, a entrar en 
una relación personal con 

Él y a orientar toda su vida 
según su Evangelio en el 
seno de la comunidad de 
los creyentes. 
Hablamos de primer 
anuncio no porque sea 
la primera de muchas ta-
reas que, una vez hecha, 
se olvida. Es el primero 
porque es el principal y el 
fundamento de todo: es 
el anuncio que siempre 
hay que volver a hacer, 
escuchar y renovar de 
una forma o de otra a lo 
largo de toda la vida de 
un cristiano. Todo lo que 
la Iglesia hace, dice y vive 
está y debe estar basado 
en el anuncio de Cristo 
vivo. Cuando la Iglesia en-
seña o da catequesis está 
actualizando este primer 
anuncio. Cuando la Igle-
sia promueve la justicia y 
ejerce la caridad, resue-
na este anuncio. Cuando 
la Iglesia celebra la litur-
gia, hace presente a Cris-
to vivo y evangeliza con 
la belleza de la liturgia. 
El primer anuncio es la 
puerta de entrada normal 
en la experiencia cristia-
na; es fundamento per-
manente de toda la vida 
cristiana, ha de estar pre-
sente en la catequesis, la 
teología, la moral, en toda 

formación cristiana y es la 
base de toda renovación 
de la actividad evange-
lizadora de la Iglesia (cf. 
EG 165).
Los destinatarios son 
-somos- pues todas las 
personas que necesitan 
o necesitamos hacer la 
experiencia fundante de 
encuentro con Jesucristo 
y de renovarlo cada día. 
El Señor busca a todos, 
quiere que todos sinta-
mos el calor de su mise-
ricordia y su amor. No ol-
videmos nunca que todas 
las personas tienen dere-
cho a conocer a Jesucris-
to, que murió por todos, y 
experimentar la salvación 
que Él nos ofrece. 
Según esto podríamos 
distinguir varios grupos 
de destinatarios del pri-
mer anuncio. En primer 
lugar, y a veces se olvida, 
estamos quienes partici-
pamos habitualmente de 
la vida y la misión de la 
comunidad cristiana, in-
cluidos los pastores, ca-
tequistas y tantos otros; 
necesitamos mantener 
viva la experiencia del 
encuentro con el Señor; 
sólo desde el encuentro 
con Cristo y la conversión 
permanente a Él surgi-

rán testigos capaces de 
comunicar su propia ex-
periencia de fe y animar 
a otros a dar el paso. El 
primer anuncio se dirige 
también a los bautizados 
que no tienen una rela-
ción personal con el Se-
ñor, aunque participen de 
la vida de la Iglesia, o no 
viven las exigencias de su 
bautismo, ya que se ale-
jaron de Él por las causas 
que sean; incluso a los 
fieles que conservan una 
fe sincera, pero la expre-
san de formas diversas, 
apartadas de la liturgia y 
la vida de la Iglesia. Y fi-
nalmente están quienes 
no conocen a Jesucristo 
o siempre lo han rechaza-
do: muchos de ellos bus-
can a Dios secretamente, 
movidos por la nostalgia 
de su rostro, aun en paí-
ses de antigua tradición 
cristiana. Todos tienen 
el derecho de recibir el 
Evangelio.
Anunciemos a Cristo y su 
buena noticia en todas 
las realidades en las que 
nos movemos: la comu-
nidad cristiana, la familia, 
la universidad, el trabajo, 
el barrio, la ciudad; en el 
mundo de la política, la 
economía, la cultura, la 
ecología; en el mundo 
de las comunicaciones 
sociales y en todas aque-
llas realidades en las que 
estamos insertos. Hoy se 
requiere el compromiso 
generoso de cada uno de 
los bautizados al servicio 
de la misión evangeli-
zadora, ante todo con el 
testimonio diario de una 
vida conforme al Evange-
lio, en los ambientes don-
de vivimos y asumiendo 
los compromisos que nos 
corresponden al servicio 
de la comunidad de la 
Iglesia.
  
Con mi afecto y bendición

"Hoy se requiere el compromiso generoso 
de los bautizados al servicio
de la misión evangelizadora" 
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El pulso de la Diócesis

8 El Colegio diocesano Bisbe Pont celebra Sant 
Antoni. Fue en la Parroquia Santa Sofía de Vila-real y 
estuvo presidida por el párroco, Mosen Alvar Miralles, 
animando a profesores y alumnos a recibir la bendi-
ción del Señor con alegría y a comer con devoción los 
panes bendecidos, para crecer en sabiduría y gracia.

8 Visita a las obras de Sant Joan de Penyagolo-
sa. La presidenta de la Diputación, Marta Barrachina 
comprobó in situ el estado de las mismas junto al ar-
quitecto diocesano, manifestando su compromiso de 
poner en valor la riqueza cultural y el patrimonio his-
tórico de nuestro territorio.

8 "La promesa, forma del amor". Esta experiencia 
formativa se celebró en el Seminario Mater Dei y es-
tuvo organizada por la Asociación Familia y Persona. 
El curso está inspirado en la Teología del Cuerpo de 
San Juan Pablo II con el objetivo de profundizar en la 
belleza del matrimonio y de la familia.

8 Florencio Roselló se despide de la Diócesis. Fue 
en el trascurso de una Eucaristía de acción de gracias 
celebrada en la parroquia de San José Obrero. Expre-
só haber cumplido su sueño, mirando de frente a la 
asamblea, "viendo una Iglesia en la que todos seamos 
hermanos de verdad sin juzgar al otro como diferente".

8 Misa Exequial por el eterno descanso de D. Fran-
cisco Martí Gasulla. Estuvo presidida por Mons. Ca-
simiro López en la Iglesia de Sant Pere, en el Grao de 
Castellón, donde el sacerdote ejerció su ministerio 
sacerdotal. Nació en Zorita el 6 de noviembre de 1931, 
fue ordenado en Tortosa el 31 de octubre de 1954, y 
falleció, el pasado 13 de enero, a los 92 años.

8 Convivencia de Santa Joaquina de Vedruna.  Tuvo 
lugar en la ermita Virgen de Gracia de Vila-real, con el 
grupo de niñas y niños de postcomunión. Participaron 
11 adolescentes, dos catequistas y 4 monitores de Ca-
tholic Youth Organization (Parroquia San Miguel) y la 
jornada transcurrió con juegos, actividades y charlas 
formativas.
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El pulso de la Diócesis
La Diócesis celebra el Domingo de la Palabra en la S.I. Catedral de Segorbe

«está en medio de noso-
tros, a través de su Palabra 
y podemos contar con la 
fuerza de su Espíritu que 
le hace presente a través 
de su Palabra para que 
tengamos luz». La Pala-
bra, continuó D, Casimiro , 
«es lo que nos ha de mo-
ver a sentir su presencia 

La S.I. Catedral de Segor-
be acogió el pasado 21 de 
enero la celebración dio-
cesana del Domingo de la 
Palabra, que estuvo pre-
sidida por Mons. Casimiro 
López Llorente. El Obispo 
destacó el comienzo del 
ministerio público de Je-
sús para anunciar el Evan-
gelio tal como recordaban 
las lecturas proclamadas.
Así, dijo, «Dios está pre-
sente porque Él mismo 
es la Palabra Encarnada 
de Dios Padre». En Jesús, 
enfatizó D. Casimiro, «Dios 
se ha hecho hombre para 
traernos al reinado de 
Dios, es decir, el amor de 
Dios, la misericordia, la 
paz, la verdad, la gracia, y 
la santidad que procede 
de Dios». Puso de relieve 
la cercanía de Dios, aún 
en el tiempo actual pues 

General para evangelizar 
y renovar las parroquias, 
para ayudar a las parro-
quias a transformarse en 
comunidades evangeliza-
doras. Tal como explicó el 
párroco y Vicario de Pas-
toral, D. Miguel Abril, "en 
un proceso de renovación 
y conversión personal, 
pastoral y misionera, a fin 
de ser fieles a los retos de 
la evangelización. No po-
demos seguir haciendo 
lo mismo de siempre; de-
bemos implementar mé-
todos de Primer Anuncio 
para ayudar al encuentro 
personal con Jesucristo".

La Parroquia de La Sagra-
da Familia de Castellón 
acogió la presentación de 
los Encuentros Cuatro40 
en la Diócesis de Segor-
be-Castellón. Junto a las 
parroquias de San José 
de Almazora y Los Santos 
Evangelistas de Vila-re-
al se realizará el primer 
encuentro Cuatro40 en 
nuestra Diócesis en los 
días 5, 6 y 7 de abril en 
el seminario Mater Dei. 
Cuatro40 es una herra-
mienta de Primer Anuncio 
que encomendó la Con-
ferencia Episcopal Espa-
ñola a la Acción Católica 

Presentación del primer Encuentro Cuatro40 
como herramienta de Primer Anuncio

agosto de 1936 y fusilado 
ese mismo día. En el caso 
de Purificación no hubo 
detención. Encerraron a 
las hermanas Purificación 
y Carmen en distintas ha-
bitaciones con la intención 
de abusar de ellas. Fueron 
en primer lugar a donde 
estaba Purificación, pero 
ella se resistía con todas 
sus fuerzas. Su hermana 
Carmen la oyó gritar: «¡An-
tes morir! ¡Eso es peca-
do!» El miliciano le dispa-
ró con su fusil y le dio dos 
machetazos, causándole 
poco después la muerte.
El motivo de la muerte de 
la Sierva de Dios fue de-
fender la fe y su pureza.

La SdD. Purificación Sales 
Fabregat, hija de Francisco 
y Manuela, nació el 1 de 
febrero de 1879 en Albo-
càsser (Castelló), siendo 
bautizada ese mismo día. 
Permaneció soltera, dedi-
cando su vida a la atención 
de su hermano sacerdo-
te, el también SdD. Ángel 
Sales Fabregat. Le acom-
pañó a las parroquias de 
Vistabella, Culla y La Vall 
d’Uixó. Con él se fue a Llei-
da, cuando fue nombrado 
beneficiado de la catedral. 
En julio de 1936, estaba 
de vacaciones en casa de 
sus padres en Albocàsser, 
junto a sus hermanas Car-
men y María. En agosto fue 
testigo del asalto y quema 
de la iglesia del pueblo. Su 
hermano sacerdote Án-
gel, fue detenido el 27 de 

En recuerdo de la SdD, Dª. Purificación Sales 
Fabregat de Albocàsser

Edad: 57 años
Nacimiento: Albocàsser 1 
de febrero de 1879
Muerte: Albocàsser, 27 de 
agosto de 1936
Sepultura actual: cemen-
terio de Albocàsser

para dejarnos transformar 
y que sintamos su cerca-
nía y su presencia y nos 
dejemos cambiar» recal-
có haciendo alusión a la 
llamada a la conversión 
del Evangelio (Marcos 
1,14-20). En este sentido 
exhortó a que la Palabra 
de Dios se haga realidad 

en nuestra vida y aprove-
chemos los momentos de 
renovación y de conver-
sión que ofrece la Iglesia 
de Segorbe-Castellón y 
«descubrir la llamada al 
seguimiento de Jesús en 
la vocación y el ministerio 
que cada uno ha recibi-
do».
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Las noticias de la semana
Año Extraordinario por el 400º aniversario del hallazgo del Stmo. Cristo de la Junquera

Mons. Casimiro López 
presidió, el pasado 18 de 
enero, en la parroquia 
de La Asunción de Ntra. 
Sra. de Chilches, la Euca-
ristía de Apertura de un 
Año Extraordinario para 
conmemorar el cuarto 
centenario del hallazgo 
de la imagen del Santísi-

mo Cristo de la Junque-
ra, que estuvo concele-
brada, entre otros, por 
el párroco, D. Antonio 
Sanfélix. Durante la ho-
milía, el Obispo resaltó 
tres palabras: "amor, fe 
y vida eterna", y recor-
dó que nuestro origen y 
destino está "en el amor 

de Dios". Advirtió que el 
Señor sale al encuentro 
del pueblo de Chilches 
como en aquella mañana 
de 1625 “para que vues-
tra devoción al Santísimo 
Cristo de la Junquera no 
quede en una mera tra-
dición del pasado, sino 
que os ayude a celebrar 

la fe cristiana, personal 
y comunitaria, para así 
reavivar las raíces cris-
tianas de vuestro pueblo, 
y para que acogiendo al 
Cristo y al amor de Dios 
que nos trae, lo llevéis a 
los demás, de modo que 
la alegría del Evangelio 
llegue a todos”.

D. Casimiro exhorta «a ser discípulos, amigos y testigos misioneros de Jesús»

El Seminario Diocesano 
Mater Dei acogió, el pa-
sado 20 de enero el XXI 
Encuentro de la Infancia 
Misionera. En la jornada, 
organizada por la De-
legación Diocesana de 
Misiones, tuvieron un es-
pecial protagonismo las 
niñas y niños de la Iglesia 

de Segorbe-Castellón, 
acompañados por sus 
catequistas y sacerdotes. 
Bajo el lema “Comparto 
lo que soy”, la jornada 
buscó mantener vivo en 
los pequeños de la Dió-
cesis, el espíritu misione-
ro, educarles en la frater-
nidad universal, animar a 

todas las comunidades 
parroquiales, y propiciar 
la creación de grupos 
de Infancia Misionera. El 
centro del encuentro fue 
la Eucaristía que, presi-
dida por el Obispo de la 
Diócesis, puso el acento 
en el amor de Jesús por 
los más pequeños. D. 

Casimiro advirtió que la 
misión a la que nos en-
vía Jesús no es solo dar 
cosas, sino compartir 
con los demás la alegría 
de que su amor llegue 
a todos, y les exhortó "a 
ser discípulos, amigos y 
testigos misioneros de 
Jesús".
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Entrevista

1. ¿Nos podría contextualizar, la época que estamos vi-
viendo y por qué supone una oportunidad para la con-
versión pastoral? 
Estamos sumergidos en un cambio de época que tiene 
unas repercusiones muy importantes y que nos afectan 
sobre todo también en el mundo de lo religioso. El Papa 
nos lo ha dicho muchas veces, pero el estilo de vida de 
nuestras sociedades, toda la incorporación de la re-
flexión, de la modernidad, etcétera, nos ha llevado a un 
cambio de gran profundidad en el mundo de lo sagrado. 
Es decir, hoy el acceso del hombre a lo sagrado no se en-
tiende al margen del ser humano. Entonces, o lo enten-
demos o nuestros mensajes, nuestra forma de presentar 
el Evangelio no se entiende. Parece una cosa irrelevante, 
pero si yo te hablo del Evangelio como camino para lle-
gar al cielo y la vida eterna, el que me oye se va a girar de 
espaldas, porque el camino del cielo no interesa. Ahora 
si tú le dices que el encuentro con Cristo va a transformar 
tu vida y te va a hacer a ti mejor ya aquí, en este mundo, 
ese mensaje ya lo entiendes. Algunos autores hablan de 
un cambio en la percepción de lo sagrado y lo sitúan a la 
altura de un cambio que hubo en la historia de la huma-
nidad en el siglo VI a.C., cuando empezaron a aparecer 
las religiones universales, las religiones que hablaban de 
salvación, la noción de un Dios que no estaba ligado a 
un territorio, sino que era un Dios que podía ser padre de 
todos ... El cambio actual es muy profundo, y está afec-
tando a nuestras sociedades, está afectando a la Iglesia, 
está afectando al modo de presentar el Evangelio. Y eso 
requiere una conversión pastoral.

2. Ayúdenos a definir Primer Anuncio en el contexto de 
la pastoral y díganos dónde radica la importancia del 
primer anuncio en el momento actual. 
El Primer Anuncio es un concepto muy conocido a nivel 
teológico pero, a nivel pastoral y en el modo de funcionar 
de las parroquias tradicionales no existía. Y no existía, no 
porque no se hiciera, sino porque no éramos conscientes 
de qué era. Me explico. En una sociedad con una cultu-
ra cristiana, los niños nacíamos en un contexto cultural 
cristiano y ese Primer Anuncio, ese contacto primero con 
Cristo, con lo que supone el cristianismo, se producía 
ya en casa. Las madres nos enseñaban a rezar desde la 
cuna e incluso en la escuela... Es decir, de alguna forma 
era un proceso muy natural que nos acompañaba desde 
el principio.

Ahora se ha roto esta cadena de la transmisión de la fe, y 
hoy, los párrocos y todos los que tienen experiencia, cate-
quistas, agentes de pastoral, etcétera., confirman que ese 
primer contacto hoy se produce cuando llegan los niños 
a la catequesis de primera comunión. Es decir, nos damos 
cuenta de que en esta cultura en que el cristianismo no 
está tan presente, es necesario ayudar a que la gente se 
encuentre con Cristo. Dar esa buena noticia de que no es-
tamos solos, de que Dios nos salva, de que Dios ha envia-
do a su Hijo que ha muerto por todos nosotros. 

3. ¿Qué tipo de situaciones contemporáneas requieren 
un enfoque renovado en la pastoral?. 
La conversión pastoral no es posible sin una conversión 
personal, por eso está siendo tan difícil entender lo que 
supone y ponerlo en marcha, porque nos dejamos llevar 
por inercias. En el contexto parroquial los cambios a ni-
vel técnico  (horarios de actividades, programaciones...)
se asimilan con facilidad, pero la conversión pastoral re-
quiere algo más profundo y es que me tiene que afectar 
a mí personalmente. Es decir, requiere que yo cambie. 
Cambie en la manera de hacer las cosas, en la manera 
de entenderlas y en la manera de situarme. Como soy yo 
quien tiene que cambiar, eso produce muchas reticen-
cias. Pero es necesario abrir los ojos para darnos cuenta 
que, aunque muchas de las acciones que hacemos en 
nuestras parroquias siguen siendo válidas, necesitamos 
hacerlas de otro modo.
4. En este cambio de época, ¿cuáles son los aspectos 
clave que los responsables pastorales deberían de te-
ner en cuenta?. 
En primer lugar, asumir el cambio de época, que hemos 
de hacer las cosas de otra manera y situar la misión de 
la Iglesia en el centro y ser el elemento vertebrador de 
toda la labor pastoral. En segundo lugar, se requiere una 
formación específica sobre el Primer Anuncio porque si 
bien es cierto que las actividades del PA pueden desper-
tar la fe, también es cierto que la fe hay que alimentarla 
y eso implica una labor pastoral de acompañamiento en 
el proceso de crecimiento hacia el discipulado. Y, por úl-
timo, otro elemento esencial es generar una comunidad 
amigable donde poder ofrecer también en humanidad, 
en fe y poder celebrarlo haciendo que la Eucaristía sea 
el centro de la vida de la comunidad. Y en este contexto, 
ayudar a las personas a descubrir su vocación de servi-
cio integrándola en la parroquia.

«La misión de la Iglesia debe ser 
el elemento vertebrador de toda 

la labor pastoral»

D. Santiago Pons, Decano de la Facultad de Teología de la Universidad San Vicente Ferrer de Valencia

Bajo el título "Primer Anuncio y cambio de época: opor-
tunidad para la conversión pastoral", D. Santiago Pons, 
participó como ponente en las jornadas formativas so-
bre Primer Anuncio organizadas en nuestra Diócesis con 
el objetivo de abordar nuestra formación evangelizado-
ra desde diferentes dimensiones y asi poder ser partíci-
pes en el desarrollo efectivo de la labor pastoral. En esta 
entrevista desgrana alguna de las claves para afrontar 
nuestra misión evangelizadora
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PRIMERA LECTURA
Dt 18, 15-20

Moisés habló al pueblo di-
ciendo: El Señor, tu Dios, te 
suscitará de entre los tuyos, 
de entre tus hermanos, un 
profeta como yo. A él lo es-
cucharéis. Es lo que pediste al 
Señor, tu Dios, en el Horeb el 
día de la asamblea: "No quie-
ro volver a escuchar la voz del 
Señor mi Dios, ni quiero ver 
más ese gran fuego, para no 
morir".
El Señor me respondió: "Está 
bien lo que han dicho. Susci-
taré un profeta de entre sus 
hermanos, como tú. Pondré 
mis palabras en su boca, y les 
dirá todo lo que yo le man-
de. Yo mismo pediré cuen-
tas a quien no escuche las 
palabras que pronuncie en 
mi nombre. Y el profeta que 
tenga la arrogancia de decir 
en mi nombre lo que yo no 
le haya mandado, o hable en 
nombre de dioses extranje-
ros, ese profeta morirá".

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 94

R/. Ojalá escuchéis hoy la 
voz del Señor: «No endurez-
cáis vuestro corazón».

Venid, aclamemos al Señor, 
demos vítores a la Roca que 
nos salva; entremos a su pre-
sencia dándole gracias, acla-
mándolo con cantos. R

Entrad, postrémonos por tie-
rra, bendiciendo al Señor, 
creador nuestro. Porque él es 
nuestro Dios, y nosotros su 
pueblo, el rebaño que él guía. 
R

Ojalá escuchéis hoy su voz: 
«No endurezcáis el corazón 
como en Meribá, como el 
día de Masá en el desierto; 
cuando vuestros padres me 
pusieron a prueba y me ten-
taron, aunque habían visto 
mis obras». R

«Les enseñaba con autoridad»
Domingo IV del Tiempo Ordinario (4ª Semana del Salterio)
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SEGUNDA LECTURA
1 Cor 7, 32-35

Hermanos: Quiero que os 
ahorréis preocupaciones: el 
no casado se preocupa de los 
asuntos del Señor, buscando 
contentar al Señor; en cam-
bio, el casado se preocupa de 
los asuntos del mundo, bus-
cando contentar a su mujer, y 
anda dividido. También la mu-
jer sin marido y la soltera se 
preocupan de los asuntos del 
Señor, de ser santa en cuerpo 
y alma; en cambio, la casada 
se preocupa de los asuntos 
del mundo, buscando con-
tentar a su marido.
Os digo todo esto para vues-
tro bien; no para poneros una 
trampa, sino para induciros a 
una cosa noble y al trato con 
el Señor sin preocupaciones.

EVANGELIO
Marcos 1, 21b-28

En aquel tiempo, Jesús y 
sus discípulos entraron en 

El Papa
de cerca

En estas palabras pode-
mos recoger la herencia 
espiritual legada por san 
Francisco de Sales. La ex-
periencia de Dios es una 
evidencia del corazón 
humano. Esta no es una 
construcción mental, más 
bien es un reconocimien-
to lleno de asombro y de 
gratitud, que resulta de la 
manifestación de Dios. En 
el corazón y por medio del 
corazón es donde se reali-
za ese sutil e intenso pro-
ceso unitario en virtud del 
cual el hombre reconoce a 
Dios y, al mismo tiempo, a 
sí mismo, su propio origen 
y profundidad, su propia 
realización en la llamada 
al amor. Descubre que la 
fe no es un movimiento 
ciego, sino sobre todo una 
disposición del corazón. A 
través de ella el hombre 
confía en una verdad que 
se presenta a la conciencia 
como una “dulce emoción”, 
capaz de suscitar un co-
rrespondiente e irrenuncia-
ble bien-querer por cada 
realidad creada, como a él 
le gustaba decir.
A esta luz se comprende 
cómo para san Francisco 
de Sales no hay mejor lu-
gar donde encontrar a Dios 
y ayudar a buscarlo que en 
el corazón de cada mujer 
y hombre de su tiempo. 
Lo había aprendido desde 
su temprana juventud, ob-
servándose a sí mismo con 
fina atención y escrutando 
el corazón humano.

 Totum  amoris est
(28-12-22)

Todo pertenece al 
amor

Papa Francisco

Cafarnaún y, al sábado si-
guiente, entra en la sina-
goga a enseñar; estaban 
asombrados de su enseñan-
za, porque les enseñaba con 
autoridad y no como los es-
cribas. Había precisamente 
en su sinagoga un hombre 
que tenía un espíritu inmun-
do y se puso a gritar: «¿Qué 
tenemos que ver nosotros 
contigo, Jesús Nazareno? 
¿Has venido a acabar con 
nosotros? Sé quién eres: el 
Santo de Dios». Jesús lo in-
crepó: «¡Cállate y sal de él!». 
El espíritu inmundo lo retor-
ció violentamente y, dando 
un grito muy fuerte, salió 
de él. Todos se pregunta-
ron estupefactos: «¿Qué es 
esto? Una enseñanza nueva 
expuesta con autoridad. In-
cluso manda a los espíritus 
inmundos y lo obedecen».
Su fama se extendió ense-
guida por todas partes, al-
canzando la comarca entera 
de Galilea.


